

Nuevos sismos sacuden Turquía, Irán y Rusia

Muradiye, Turquía, noviembre 25. (Latin-Reuters). (Por Mengu Cengel). Nuevos temblores estremecieron hoy la frontera oriental de Turquía con Irán y Rusia, mientras las cuadrillas de rescate se debatían contra la lluvia, la nieve y gélidas temperaturas para encontrar a sobrevivientes del devastador terremoto que ayer arrasó aldeas enteras y provocó la muerte de unas 4.000 personas.

No se sabe hasta el momento si las sacudidas de hoy agravaron los daños producidos ayer. Pero, de todos modos, dificultaron aún más operaciones de socorro que intentan efectuar

ativos militares y voluntarios locales y de la Cruz Roja Turca, que están ya removiendo los escombros de localidades arrasadas por el más intenso estremecimiento telúrico registrado en la región en los últimos 40 años.

Saldo de víctimas

Las estimaciones sobre el saldo de víctimas fatales oscilan ahora entre 2.400 y 4.000 temiéndose que haya otros tantos heridos y decenas de miles de personas cuyos hogares se desplomaron en una zona de casi 500 kilómetros cuadrados.

— Pasa a la página 13 —



MAS VICTIMAS. Caldiran, Turquía, noviembre 25. (AP). Trabajadores de rescate cargan a una víctima del terremoto del miércoles en Caldiran, Turquía.

Banda armada asalta oficinas de Cía. petrolera en Venezuela

Caracas, noviembre 25. (UPI). (Por Hernán Maldonado). Una banda armada asaltó las oficinas de una compañía petrolera cerca de una ciudad donde el pasado fin de semana se produjo un sangriento choque entre supuestos guerrilleros y tropas del ejército, según se informó hoy. El gobierno, que ha negado que se trate de organizaciones guerrilleras de extrema izquierda, señaló que el ataque a la compañía petrolera fue perpetrado por delincuentes comunes.

El asalto ocurrió ayer en la población de Anaco, a 50 kilómetros al sur de Barcelona, donde cuatro hombres armados y vistiendo uniformes militares redujeron al personal de la compañía contra lista petrolera "H y P" y se llevaron el equivalente de poco más de 23.000 dólares y material de oficina.

Dispensario desmantelado

Las informaciones periodísticas señalaron también que un dispensario médico rural en la población de Anaco, a 50 kilómetros al sur de Barcelona, donde cuatro hombres armados y vistiendo uniformes militares redujeron al personal de la compañía contra lista petrolera "H y P" y se llevaron el equivalente de poco más de 23.000 dólares y material de oficina.

— Pasa a la página 25 —

Dramático relato hace un sobreviviente de terremoto

Ankara, noviembre 25. (UPI). "Muradiye está en ruinas. Todo lo que queda allí es muerte", dijo hoy un sobreviviente. Al llegar procedente de unas de las ciudades más dañadas acompañado por su esposa herida, Aziz Celikezer comentó a los periodistas que la tragedia comenzó cuando el terremoto sacudió ayer la pequeña ciudad, cambiando el curso del río Bendimami, unos 12 kilómetros aguas arriba del lago Van.

"Yo tomaba parte en una reunión en una escuela local, cuando escuche un ruido de destrucción", comentó. "Entonces corrí a mi casa y la encontré convertida en una pila de escombros".

"Toda la ciudad de Myradiye se encontraba bajo una nube de polvo procedente de los edificios que se derrumbaban", agregó.

Sólo 3 edificios en pie

Un periodista de una agencia turca de noticias, establecido en esa ciudad donde murieron más de 500 personas en pocos minutos, informó que "solamente tres edificios se mantienen en pie".

"Los restantes están completamente demolidos o gravemente dañados", agregó.

— Pasa a la página 58 —

Comisión de ONU aplaza plan contra la prensa en UNESCO

Nairobi, noviembre 25. (UPI). (Por Raymond Wilkinson). Una comisión especial de las Naciones Unidas, que incluye a Estados Unidos y la Unión Soviética, acordó hoy aplazar por lo menos en dos años toda acción sobre una polémica resolución en torno a los medios de comunicación, informaron hoy fuentes allegadas a la comisión. El acuerdo, tomado en la conferencia general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), se produjo después que el delegado soviético acusara a Estados Unidos, Francia y Japón de bloquear serias negociaciones sobre la moción dentro de la comisión integrada por 25 países miembros de la UNESCO.

Fórmula

Las fuentes dijeron que luego de los esfuerzos de último minuto para llegar a una fórmula conciliatoria en privado, la comisión "acordó ponerse en desacuerdo" en torno a la resolución y relegarla al temario de la próxima conferencia general, que se celebrará dentro de dos años.

La comisión presentará una breve resolución a los 141 miembros de la asamblea plenaria de la UNESCO.

— Pasa a la página 86 —

Murió ex canciller español F. Castiella

Madrid, Nov. 25 (UPI). El ex ministro español de Relaciones Exteriores, Fernando María Castiella, falleció en un ataque cardíaco a los 69 años, según anunció su familia.

Castiella sirvió de 1957 a 1969 en esa cartera bajo el general Franco.

— Pasa a la página 60 —



PREDICE ESFUERZOS. Nov. 25. (AP). El primer ministro israelí Yitzak Rabin contesta preguntas cuando llegó a Ginebra. Rabin predijo que 1977 será un año de grandes esfuerzos en las negociaciones entre los países árabes e Israel.

Asesinan abogado izquierdista y esposa en centro de Bogotá

Bogotá, Nov. 25 (UPI). Las autoridades buscaban intencionalmente a tres hombres que mataron a sangre fría a un destacado abogado izquierdista y su esposa, en un atentado de origen desconocido perpetrado en el centro de esta capital. El abogado Alfonso Romero Buj, quien hasta hace algunos años era dirigente del Partido Comunista colombiano y su segunda esposa, Amparo Silva Santofimio, fueron acribillados a balazos por tres hombres que interceptaron el vehículo en que viajaban.

Romero Buj, de 43 años, figuró recientemente en despachos de prensa internacionales a raíz de la detención en Francia de su primera esposa, Nidia Tobón, amiga del terrorista venezolano Ilich Ramírez Sánchez, más conocido por "Carlos".

Nidia Tobón se vio involucrada en la investigación que la policía francesa adelantó por el asesinato de un inspector y dos agentes del servicio secreto en ese país, a manos de Carlos.

— Pasa a la página 29 —

Paro en España de guardias y empleados de las prisiones

Madrid, Nov. 25 (UPI). (Por Arthur Herman). Guardias y otros empleados de prisiones iniciaron en toda España su primera acción de protesta en 40 años, permaneciendo sentados en el suelo en demanda de aumentos de salarios y reformas carcelarias. El limitado paro de faenas violó leyes de la era franquista que aún prevalecen. En teoría, su acción podría meter a los guardias en las celdas que se supone que vigilen. Pero las autoridades no tomaron inmediatamente medidas para dominar a los huelguistas.

Funcionarios del Ministerio de Justicia expresaron que las demandas de los huelguistas ya han sido atendidas en un programa de reformas carcelarias que el ministerio y el gobierno están preparando para remitir a las Cortes (Parlamento). Los funcionarios criticaron a los empleados por su acción porque, según dijeron "han sido mantenidos perfectamente informados sobre los preparativos de las medidas legislativas".

En toda España

Fuentes laborales informaron que protestas "sentados" tuvieron lugar en varias prisiones.

— Pasa a la página 29 —



VICTIMAS DEL TERREMOTO. Caldirán, Turquía, noviembre 25. (AP). Una víctima del terremoto es cargada por un equipo de rescate en esta comunidad, la cual fue destruida. El terremoto cobró más de 4.000 vidas, según los cálculos.

al cerrar la edición